
Ata nº 18 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 horas, 
no auditório da SMS, a Plenária para deliberar sobre a seguinte pauta: a) leitura das 
Atas 16 e 17, b) Informes. c) Plano de Aplicação dos Recursos da Epidemiologia e 
Controle de Doenças. d) Plano de Aplicação dos Recursos da Municipalização 
Solidária e) Assuntos Gerais. Conselheiros Presentes: Humberto José Scorza, Cléia 
Neuberger, Nei Carvalho, Zenaide Ribeiro, Túlio Biancamano, Paulo Barbosa, Vanda da 
Silva, Rosemary Coutinho, Riograndino de Oliveira, Ramon D’Galisteo, Nadir Flores, 
Janete M.da Silva, Ione T. Nichele,  Ricardo Rühling, Luigia Dalla Rosa, Cecilia Pedroso, 
Feliciano de Oliveira, Zilda de Moraes Martins, Maria Ivone Dill, Valdivia Gonçalves Lucas, 
Maria Leda P. da Silva, Sônia Mansur, Maria Alice Calvete(Falta Justificada),Gisele Geber 
Cezaro, Lâmia Abouzahr, Maria Carvalho Serafim, Sylvia Fonseca, Paulo Renato Viaro, 
Ana Maria Araújo Cirne, Onofre Felício, Adelaide Lúcia Konzen, Débora R. Melecchi, Rita 
de Cássia G. Mascarenhas, Maria da Graça Alexandre, Maria Virgínia C. Lemos,  Glória 
S.J. Boff, André Ângelo Behle, Neusa Heizelmann, Tânia Merque, Maria Josefina Crespo 
Costa(Falta Justificada), Jairo Tessari, Roger dos Santos Rosa, Irineu Grinberg, Rosa 
Harzhein, Reny Bigolin, Márcia Hentschke, Jorge Abib Cury, Antônio Nascimento Rabelo, 
Maria Josefina Crespo Costa. Visitantes: Simone V. Correia - Cais Mental 8, Postos 
GHC: Marco Della Nina e Cléa do Posto Saúde Costa e Silva, Josefina Rosa Ribeiro do 
Posto Divina Providência , Jane Rose Guedes, Nair Motta dos Santos, Maria, José Luis 
de Lima, Maria Martins e Júlia de Souza do Posto Barão do Bagé; Nilson Evaristo e 
Otávio Lorenci do Posto N.S. Aparecida. Alunos da UFRGS: Denise Valler, Ana Gelatti, 
Fernanda Fernandes, Priscila Nascimento, Michele Callai, Daiana Castro, Rafael Diehl, 
Letícia Frente Gonçalves, Lucas Graeff, Maria Helena Werle, Júlia Maria B. Schmitt, 
Luciano Werle Lunardi. Andréa Valente Deidrich.  Alunos UNISINOS: Leticia S. 
Carbonelle, Melissa Fuhrneister, Aline Bernardi Cogo, Cleonice Barbosa de Lima .João 
Paulo Barbosa Daniela Teixeira. Daiolo Deudisch da COOPUSAÚDE Erechim Valmir do 
Centro Comunitário COINMA. João e Eny do CLS 5, Salimem Grigolo do CLS 6, Maria 
Helena da Silva, Vilma Jesus da Silva e Maria Leticia de Oliveira Garcia do CLS 4. SMS: 
Mariane Uchôa leal e Nina Rosa G.B. Araújo da U.S. Bananeiras, Daniela F. Silveira da 
U.S. Vila jardim. Elaine R. Silveira da U.S. São José. Marcelo Bósio, José Sangiovanni, 
Carlos F. de Oliveira, Alexandre Cenci, karen Dabdab do CVS, Giovana Roehe Monteiro 
da GDVI.  Jane Pilar e Silvia Martins do CMS. Coordenador Humberto iniciou a reunião e 
os presentes se apresentaram. a) Atas 16 e 17: Conselheira Neusa leu a ata nº 16 que 
após correções foi aprovada por 21 votos a favor e 06 abstenções. Conselheira Ione leu a 
ata nº 17 que após as correções, foi aprovada por 19 votos a favor e 11 abstenções. b) 
Informes: GHC: Sr. Manoel, representante da Comunidade Barão do Bagé, relatou que 
estão preocupados com a notícia trazida pelos médicos, de que os 13 postos da medicina 
comunitária poderão fechar. Informou também que tiveram reunião com o 
superintendente do GHC, Dr. Francisco Paz que referiu-se a um  decreto que possibilita a 
municipalização dos postos. Sr. Labatut complementou o relato, destacando que segundo 
informações do superintendente a despesa do GHC é maior que a receita, e que o 
repasse dos serviços para o município pressupõe repasse de recursos. Foi encaminhado 
e aprovado que esta discussão seja aprofundada na plenária do dia 09/11 e serão 
convidados o Superintendente do GHC e o Secretário Municipal de Saúde. Plantas 
Medicinais: Sra. Vera Maria Castro, da Pastoral da Saúde da Paróquia Santo Antônio, 
convidou a todos para o 1º Seminário de Plantas Medicinais, Nutrição e Saúde, que 
ocorrerá de 27 a 28/00 na paróquia (folder anexo). Processo seletivo para o PSF: 
Coordenador informou que foi aberto seleção para Agentes Comunitários de Saúde, 
Médicos e Auxiliares de Enfermagem (edital em anexo). Homenagem ao Funcionário 
Público: O Coordenador convidou a todos para participarem da semana comemorativa 
de 23 à 27 de outubro pela passagem do dia do funcionário público da SMS. c) Plano de 
Aplicação dos Recursos da Epidemiologia e Controle de Doenças: Sr. Marcelo, 
coordenador da Vigilância em Saúde, apresentou a proposta do Sistema Municipal de 
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Vigilância Epidemiológica e Controle de Doenças de Porto Alegre. Sr. Carlos, da Equipe 
de Vigilância, apresentou a regulamentação que definiu a sistemática de financiamento, 
pactuação de ações e compromissos para o repasse de recursos financeiros. As bases 
legais são a portaria ministerial nº 1399/99 que define competência das três esferas de 
governo para a gestão das ações e formas de financiamento e repasses. A Portaria 
Estadual nº 34/00 que definiu a documentação e critérios. O município já encaminhou a 
documentação em tempo hábil, porque em 05/10 foi apresentado no Núcleo de 
Coordenação do Conselho. A resolução da CIB n] 130/00, definiu os tipos de gestão das 
ações de epidemio e controle de doenças. estabelece os tetos financeiros e a 
contrapartida do município será o compromisso com as metas pactuadas e com a 
estruturação dos sistemas de vigilância. Recursos: mensal R$ 238,744,02 e anual R$ 
2.864.928,24. O repasse dos recursos será diretamente do Fundo Nacional de Saúde 
para o Fundo Municipal de Saúde, de forma regular e automática(em parcelas mensais). 
A pactuação prevê a manutenção das atividades já desenvolvidas pela Secretaria 
Municipal de Saúde –  SMS, acrescidas de novos serviços a serem gerenciados pelo 
município(DST/AIDS, doenças de chagas e malária). O município já atua na vigilância 
desde 1995. O plano de aplicação para o ano 2000, prevê o repasse no valor de 
R$1.909.952,00. As prioridades consideradas para a distribuição do recurso foram: área 
física, transporte e equipamentos de informática, para aquisição e reforma do imóvel, os 
recursos alocados em investimento(R$1.000.000,00-aquisição) e serviços de terceiros, 
pessoa jurídica (500.000,00-reforma).Para  a equipe de Zoonoses e Alimentos, a previsão 
de recursos é de R$400.352,00. Para aquisição de microcomputadores está destinado R$ 
9.000,00(conforme planilha em anexo). Encerrada a apresentação os conselheiros 
Antônio, Riograndino e André, questionam aspectos da proposta. Sr. Marcelo respondeu 
todos os pontos questionados. Os visitantes Jorge e Labatut também formularam 
perguntas e foram respondidas. Após o debate a proposta foi colocada em votação e 
aprovada por 32 votos a favor e 01 abstenção. d) Plano de Aplicação dos Recursos da 
Municipalização Solidária da Saúde: Dra. Maria da Glória, Coordenadora da 
ASSEPLA/SMS, informou  que o referido plano, referente à 4ª parcela do ano de 1999, foi 
apresentado e aprovado pelo Núcleo de Coordenação na reunião do dia 28/09. O plano 
se divide em duas propostas de aplicação: equipamentos e material permanente, no valor 
de R$ 1.018.746,63 e medicamentos no valor de  R$ 598.038,10. A seguir apresenta a 
relação de equipamentos e material permanente para as Unidades e Centros de Saúde, 
Programa de Saúde da Família-PSF, SAMU, HPS, Farmácias Regionais, Serviços de 
Pronto Atendimento e Sede, objetivando a informatização da rede, qualificação do 
atendimento, melhoria da resolutividade e ampliação da capacidade de atendimento. Em 
relação à aquisição de medicamentos, os quantitativos adquiridos até julho de 2000, 
deveriam durar até fevereiro de 2001, mas em alguns  o consumo foi de 132% maior que 
a média. Existe também o fornecimento de medicamento à usuários do Grupo Hospitalar 
Conceição-GHC, Hospital de Clínicas, pacientes da Região Metropolitana e interior que 
consultam em Porto Alegre, gerando consequentemente, desabastecimento. Esclareceu à 
plenária que o recurso para aquisição de medicamentos, foi aprovada anteriormente por 
esta plenária, para pagamento dos novos cargos desta Secretaria, mas como não pode 
ser repassado à Secretaria Municipal de Administração-SMA, não foi utilizado. Quanto às 
farmácias regionais passarão a fornecer medicamentos aos usuários que não estão 
vinculados aos serviços de saúde municipais e municipalizados. A previsão para a 
informatização da rede é meados do ano 2001. Destacou que a aplicação do recursos da 
Municipalização Solidária é decidida pelo Conselho Municipal. O Plano é colocado em 
votação e aprovado por unanimidade. Assuntos Gerais: Coordenador Humberto falou 
sobre à pesquisa realizada pelo Ministério da Saúde, onde os usuários do SUS 
apontaram Porto Alegre como a capital do país onde há melhor atendimento. Dra. Maria 
da Glória, informou que a campanha de consultas de oftalmo, com recurso da 
Municipalização  Solidária e aprovada por este Conselho, está sendo realizado pelo 
Hospital Petrópolis e uma pequena parcela pela Santa Casa. Como também será 
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fornecido óculos, está incluído a segunda consulta para avaliação. A previsão é de 4 
meses, que poderá se estender. Quanto à Campanha da Próstata será realizada até 
dezembro, para homens acima de 50 anos. De acordo com a Gerência de Regulação de 
Serviços  de Saúde-GRSS/SMS os serviços foram comunicados sobre a Semana da 
Próstata realizada em parceria com o Hospital de Clínicas. Coordenador Humberto 
informou que na data de hoje a Santa Casa está completando 197 anos. Não havendo 
nada mais a tratar a reunião encerrou-se às 21h30min.

                Humberto José Scorza                                            Jane Pilar/Silvia Martins
Coordenador do CMS/POA                                            Secretaria Executiva

                                                          Ata aprovada na reunião Plenária do dia 09/11/2000.
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